

RR - O - 201 - Estética en operatoria, de lo simple a lo complejo: restauraciones de lesiones cariosas en dientes vitales - *CANO V, VERDUCI P, CAMUSSO V, CHENA E*

El tratamiento de dientes afectados por caries ha pasado por transformaciones significativas en las últimas décadas; estas transformaciones han sido generadas desde el conocimiento de la biología bucal y el respeto de los tejidos dentarios, y gracias a la evolución de los biomateriales y los sistemas adhesivos que hoy en día cuentan con excelentes propiedades, tanto desde el punto de vista funcional como estético, formando parte así de un nuevo paradigma en odontología restauradora. El modelo de práctica de la odontología restauradora de hoy debe vincularse a la promoción de la salud y contemplar la verificación de la actividad de la enfermedad y las consecuentes medidas educacionales y preventivas a fin de proporcionar un equilibrio en el ambiente bucal e impedir el progreso de la enfermedad.

Dentro de este modelo, el procedimiento restaurador tiene como objetivo restaurar la forma, la función y la estética, que han sido eventualmente comprometidas por la presencia de cavidades producidas por caries, y tratar las lesiones iniciales de forma no invasiva.

Palabras Clave: **Estética dental, lesiones cariosas**

RR - O - 202 - Estética en operatoria, de lo simple a lo complejo: reconstrucción del diente endodónticamente tratado - *VERDUCI P, CAMUSSO V, CANO V, CHENA E*

Todo diente tratado endodónticamente requiere su correspondiente reconstrucción coronaria con la finalidad de devolver la estructura, función y estética perdidas. El pronóstico de conservación de dientes con endodoncia tiene correlación directa con la reconstrucción postendodóntica oportuna. La problemática de dicha reconstrucción dentaria ha sido motivo de numerosas investigaciones y ha sufrido cambios conceptuales importantes en los últimos tiempos. Probablemente dichos cambios se fundamentan en un mayor conocimiento de las estructuras dentarias y en el concepto de máxima conservación, sumado a los avances en materiales y técnicas de restauración. Los diferentes casos clínicos que pueden presentarse merecen un análisis particular debido a los numerosos factores que afectan la resistencia de los dientes mencionados, y la necesidad de considerar las alternativas de reconstrucción de dientes, tanto anteriores como posteriores con endodoncia, desde la Operatoria Dental. Teniendo en cuenta que la estructura dentaria remanente puede ser variada en cuanto a calidad y cantidad en los diferentes casos clínicos, los tratamientos indicados pueden comprender desde restauraciones plásticas a rígidas con diferentes materiales, como así también la utilización de postes y la indicación de blanqueamiento interno. Es de gran importancia el enfoque interdisciplinario entre Endodoncia – Operatoria dental – Periodoncia, para dar solución integral en algunos casos complejos, como así también reconocer aquellos casos clínicos que no puedan resolverse con Operatoria, indicando su oportuna derivación a una reconstrucción protésica.

Palabras Clave: **Estética dental, restauración postendodoncia**